MAIRIE DE TABELOT

RAPPORT TECHNIQUE SUR LE PROJET DE PLAN DE CONTINUATION DE LA COOPÉRATIVE GIE, VISANT AU DÉVELOPPEMENT DE L'ACTIVITÉ ARTISANALE PARMIS LA COMMUNAUTÉ TOUAREG DE TABELOT, RÉGION D'AGADEZ (NIGER).

Au cours de l'exercice 2008, l'Association des Amis de Tabelot en Espagne a appuyé la création et le développement du GIE Tabelot (Groupement d'intérêt Economique Tabelot), et ce, dans le but d'aider le développement économique de l'artisanat Touareg. L'association veille au respect de la tradition artisanale Touareg sur un principe de commerce équitable.

Au cours de cette période, et sous mon parrainage, les objectifs principaux pour lesquels la coopérative a été créée ont été atteint, avec entre autre la création d'emplois nouveaux et l'amélioration des conditions de vie des artisans et de leurs familles. Ces améliorations visent à permettre le soutien d'autres secteurs productifs de la communauté touareg.

Notre économie de subsistance est très dépendante des conditions naturelles et sociales, comme les précipitations en eaux pour assurer les récoltes ainsi que du contexte politique. Ce dernier actuellement n'est pas favorable, suite notamment à l'échec des négociations entre le gouvernement central et la communauté touareg.

Néanmoins, la mise en œuvre des initiatives lancées par l'Association des Amis Tabelot en Espagne l'année dernière peut être qualifiée de très satisfaisante, d'où notre volonté de lancer, ensemble, de nouvelles actions afin d'accroître la demande pour nos produits artisanaux. Il faut notamment appuyer la commercialisation sur de nouveaux marchés, de nos produits afin d'accroître la sécurité économique de nos artisans et de la communauté.

Nous devons être à même de produire plus pour répondre aux efforts commerciaux faits sur de nouveaux marchés. Il nous faudra notamment acquérir plus de matières premières afin d'anticiper les ventes au Canada et en Europe ainsi que pouvoir avancer les salaires des artisans.

De même, nous souhaitons mettre sur pied un fond de subsistance en cas de problèmes majeurs, comme une mauvaise récolte ou une épidémie, chose malheureusement fréquente dans la vie de la communauté.

Pour ces motifs, j'espère pouvoir encore compter sur l'aide précieuse de l'Association les Amis de Tabelot ainsi que de leurs partenaires financiers. Je crois beaucoup à leur idée de levée de fonds au Canada via les commissions scolaires. L'AAT m'a fait part de la mise en marche du projet à Montréal, durant les mois de février et mars de cette année.

La GIE se mobilise pour répondre à ce nouveau projet et par la même, sera à même de rentrer plus d'artisans au sein de la coopérative.

Nous devrions ainsi pouvoir stabiliser les artisans et leurs assurer une activité économique rémunératrice pour eux et par extension, l'ensemble de la communauté.

Respectueusement,

Monsieur Adam Efanga

Maire de la commune de Tapelot.